

LEÇON 30

1. Bien que Dieu ait envoyé neuf plaies terribles à Pharaon et aux Egyptiens, est-ce que Pharaon a laissé partir les Israélites?

-Non.

2. Quelle était la dernière plaie que Dieu a envoyée?

-La dernière plaie serait la plaie qui tuerait tous les premiers-nés des Egyptiens et des animaux.

3. Si les Israélites voulaient être sauvés de la mort, qu'est-ce qu'ils devraient faire?

-Obéir à ce que Dieu a ordonné.

4. Qu'est-ce que Dieu a ordonné aux Israélites pour que leurs premiers-nés ne meurent pas?

-Que chaque homme de chaque famille choisisse un agneau mâle ou un chevreau mâle d'un an sans défaut.

-Qu'ils doivent égorger l'agneau, et recueillir le sang dans un bol.

-Qu'ils doivent mettre le sang sur les deux poteaux et sur le linteau de la porte de la maison.

-Qu'ils doivent rester dans la maison avec le sang sur la porte.

-Qu'ils ne doivent pas briser les os de l'agneau.

5. Si les Israélites ne faisaient pas tout exactement comme Dieu a ordonné, qu'est-ce qui se passerait?

-La plaie viendrait chez les Israélites, et leurs premiers-nés mourraient aussi.

6. Est-ce que Dieu nous permet d'être sauvés selon notre propre chemin?

-Non.

7. Quel chemin est le seul chemin pour être sauvé?

-Le chemin de Dieu.

8. Si les Israélites obéissaient à ce que Dieu a ordonné, qu'est-ce que Dieu a promis de faire?

-Dieu a promis que la plaie ne viendrait pas chez les Israélites et leurs premiers-nés ne mourraient pas.

9. Est-ce que Dieu a tué tous les premiers-nés des Egyptiens comme il a dit?

-Oui.

10. Est-ce que les premiers-nés des Israélites ont été tués?

-Non.

11. Pourquoi est-ce que les premiers-nés des Israélites n'ont pas été tués?

-Parce que les Israélites ont obéi à Dieu, et ont mis le sang sur les portes de leurs maisons.

12. Parce que les Israélites ont obéi à Dieu, est-ce que Dieu a gardé sa promesse de passer les maisons des Israélites?

-Oui.

13. Après que les premiers-nés de Pharaon et tous les Egyptiens soient morts, qu'est-ce que Pharaon a fait?

-Pharaon a laissé partir les Israélites.

14. Est-ce que quelqu'un peut lutter contre Dieu et gagner?

-Non.

-Dieu a sauvé les Israélites de Pharaon et de l'esclavage, et a conduit les Israélites hors d'Egypte.

-A quel pays est-ce que Dieu a conduit les Israélites?

-A Canaan.

-Canaan était le pays que Dieu a promis à Abraham, Jacob, et leurs descendants.

-Lorsque les Israélites sont venus en Egypte, ils étaient 70 personnes.

-Maintenant, après avoir vécu en Egypte pendant 400 ans, les Israélites étaient deux millions de personnes.

-Comment est-ce que Dieu pouvait conduire deux millions de personnes?

Lisons Exode 13:21-22

21-Le jour, le Seigneur marchait devant les Israélites dans une colonne de nuages pour leur montrer la route, et la

nuit dans une colonne de feu pour leur donner de lumière. Les Israélites pouvaient ainsi marcher jour et nuit.

22-La colonne de nuages pendant le jour, et la colonne de feu pendant la nuit n'ont jamais quitté sa place devant le peuple.

-Comment est-ce que Dieu conduisait les Israélites pendant le jour?

-Par une colonne de nuages.

-Comment est-ce que Dieu conduisait les Israélites pendant la nuit?

-Par une colonne de feu.

-Si Dieu ne conduisait pas les Israélites, est-ce que les Israélites sauraient le chemin?

-Non.

-Si Dieu ne conduisait pas les Israélites, qu'est-ce qui arriverait aux Israélites?

-Ils seraient perdus, et mourraient.

-Parce que Dieu aimait les Israélites, il les conduisait pour que les Israélites ne soient pas perdus, et qu'ils ne meurent pas.

-Dieu a conduit les Israélites jusqu'au bord d'une mer qui s'appelle la mer Rouge.

-A la mer Rouge, Dieu a dit aux Israélites de se reposer pour un temps.

Lisons Exode 14:1-3

1-Le Seigneur a dit à Moïse:

2-“Dis aux Israélites de revenir et camper près de Pi-Hahiroth entre Migdol et la mer. Ils doivent camper près de la mer, en face de Baal-Sefon.

3-Pharaon va penser: ‘Les Israélites se sont perdus dans le pays. Le désert est devenu pour eux comme une prison.’”

-Pourquoi est-ce que Dieu conduisait les Israélites au bord de la mer Rouge?

-Dieu voulait montrer aux Egyptiens et aux Israélites que lui seul est Dieu.

-Qui est-ce qui a dit à Dieu ce que Pharaon pensait?

-Personne.

-Comment est-ce que Dieu savait ce que Pharaon pensait?

-Dieu connaît chaque pensée de Pharaon avant que Pharaon ne les pense.

-Dieu connaît toutes nos pensées avant que nous ne les pensions.

-Écoutons ce que Pharaon disait:

Lisons Exode 14:5-9

5-Quand le roi d’Egypte a entendu que le peuple avait pris la fuite, Pharaon et ses ministres ont changé leur idée concernant les Israélites et ont dit: “Qu’est-ce que nous avons fait? Nous avons laissé partir les Israélites. Ils ne peuvent plus être nos esclaves!”

6-Donc, Pharaon a fait préparer son char et a pris son armée avec lui.

7-Pharaon a pris avec lui ses officiers et ses 600 meilleurs chars suivis de tous les autres chars d’Egypte.

8-Le Seigneur a endurci le coeur de Pharaon, roi d’Egypte, à poursuivre les Israélites qui marchaient comme s’ils étaient déjà libres.

9-Les Egyptiens–tous les chevaux, chars, cavaliers, et armée de Pharaon–poursuivaient les Israélites et les ont rattrapé là où ils campaient près de la mer vers Pi-Hahiroth, en face de Baal-Sefon.

-Pharaon pensait à capturer encore les Israélites.

-Donc, Pharaon a rassemblé son armée, et ils sont partis pour capturer encore les Israélites.

-Qui est-ce qui conduisait Pharaon à vouloir capturer encore les Israélites?

-Satan.

-Pourquoi est-ce que Satan voulait que Pharaon capture encore les Israélites?

-Parce que Satan voulait détruire les Israélites.

-Qu'est-ce que les Israélites ont fait en voyant Pharaon et son armée venir les capturer encore?

Lisons Exode 14:10a & 11-12

10-Comme Pharaon est devenu proche, les Israélites ont vu que les Egyptiens étaient là derrière eux.

11-Les Israélites ont dit à Moïse: "Est-ce parce qu'il n'y avait pas de tombeaux en Égypte que tu nous as amenés dans le désert pour mourir? Qu'est-ce que tu nous a fait en nous emmenant hors d'Égypte?"

12-Est-ce que nous ne t'avons pas dit en Egypte: 'Laisse-nous tranquilles. Laisse-nous servir les Egyptiens?' Il aurait été mieux pour nous à servir les Egyptiens au lieu de mourir dans le désert."

-Les Israélites ont accusé Moïse, et ont dit qu'ils auraient dû rester en Egypte.

-Bien que les Israélites aient vu Dieu envoyer les dix plaies en Egypte, ils ne croyaient pas toujours en Dieu.

-Les Israélites ne croyaient pas en Dieu, mais Moïse croyait en Dieu.

-Voici ce que Moïse a dit aux Israélites:

Lisons Exode 14:13-14

13-Moïse a répondu au peuple: "N'ayez pas peur.

Tenez-vous fort et vous verrez le salut que le Seigneur fera pour vous aujourd'hui. Les Egyptiens que vous voyez aujourd'hui, vous ne les verrez jamais encore.

14-Le Seigneur va combattre à votre place. Vous n'avez pas besoin de rien faire sauf être calme."

-Est-ce que les Israélites pouvaient se sauver?

-Non.

-Pourquoi est-ce que les Israélites ne pouvaient pas se sauver?

-Parce que la mer Rouge était devant eux, les montagnes étaient de chaque côté, et Pharaon et son armée étaient derrière eux.

-Les Israélites étaient piégés.

-Qui était le Seul qui pouvait sauver les Israélites?

-Dieu.

-Quand Adam et Eve ont été envoyés hors du jardin d'Eden, ils ne pouvaient pas rentrer le jardin.

-Dieu seul pouvait faire un chemin pour les sauver.

-Quand les mains et les pieds d'Isaac étaient liés, et le couteau d'Abraham a commencé à sacrifier Isaac, Isaac ne pouvait pas se sauver.

-Dieu seul pouvait faire un chemin pour sauver Isaac.

-Maintenant que les Israélites étaient piégés, ils ne pouvaient pas se sauver.

-Dieu seul pouvait faire un chemin pour sauver les Israélites.

-Comme Dieu seul pouvait faire un chemin pour sauver les Israélites, Dieu seul peut nous sauver.

-Est-ce que Dieu a fait un chemin pour sauver les Israélites?

Lisons Exode 14:21-22

21-Moïse a étendu sa main sur de la mer, et pendant toute la nuit, le Seigneur refoulait la mer par un puissant vent d'est, et a mis la terre à sec. Les eaux étaient séparées,

22-et les Israélites traversaient la mer sur une terre sèche avec un mur d'eau à leur droite et à leur gauche.

-Dieu a ordonné à la mer Rouge de s'ouvrir, et faire un chemin pour les Israélites afin qu'ils puissent traverser la mer à pied sec.

-Est-ce que c'était difficile pour Dieu d'ouvrir la mer Rouge?

-Non.

-Pourquoi n'était-il pas difficile pour Dieu d'ouvrir la mer Rouge?

-Parce que Dieu a créé la mer Rouge.

-Parce que Dieu est le Maître de toutes les mers.

-Parce que Dieu est tout puissant, et peut faire toute chose.

-Les Israélites ont commencé à traverser la mer Rouge.

-Parce que Pharaon et son armée venaient pour capturer encore les Israélites, qu'est-ce que Dieu a fait pour protéger les Israélites?

Lisons Exode 14:19-20

19-L'ange de Dieu qui marchait devant les Israélites est allé derrière eux. La colonne de nuages qui était devant eux est allé aussi derrière les Israélites.

20-L'ange et la colonne de nuages étaient entre les armées des Egyptiens et les Israélites. Pendant la nuit, la colonne de nuages était sombre du côté des Égyptiens, mais donnait de la lumière du côté des Israélites. C'est pourquoi les Égyptiens et les Israélites ne pouvaient pas s'approcher les uns des autres pendant toute la nuit.

-Dieu a placé un nuage entre les Israélites et Pharaon et son armée.

-Le nuage a fait de la lumière pour les Israélites, et a fait de l'obscurité pour Pharaon et son armée.

-Bien que le nuage ait fait de l'obscurité pour Pharaon et son armée, ils continuaient de poursuivre les Israélites.

-Pharaon et son armée poursuivaient les Israélites dans la mer Rouge.

Lisons Exode 14:23

23-Les Egyptiens poursuivaient les Israélites, et tous les chevaux, les chars, et les cavaliers du Pharaon suivaient les Israélites dans la mer.

-Qu'est-ce que Dieu a fait après que Pharaon et son armée aient poursuivi les Israélites dans la mer Rouge?

Lisons Exode 14:24-28

24-Vers la fin de la nuit, le Seigneur a regardé l'armée égyptienne du milieu de la colonne de feu et de nuage, et l'a mis en désordre.

25-Le Seigneur a enlevé les roues de leurs chars, et ils ne pouvaient pas conduire leurs chars. Alors les Egyptiens on dit: "Fuyons loin des Israélites! Le Seigneur combat avec eux contre nous!"

26-Le Seigneur a dit à Moïse: "Etends ta main sur la mer pour que les eaux reviennent sur les Egyptiens et leurs chars et leurs cavaliers."

27-Moïse a étendu sa main sur la mer, et au lever du jour, la mer a pris sa place comme avant. Les Egyptiens fuyaient l'eau, mais le Seigneur les a poussé dans la mer.

28-Les eaux sont revenues et ont couvert les chars et les cavaliers—toute l'armée du Pharaon qui avaient poursuivi les Israélites dans la mer. Personne n'a survécu.

-Dieu a noyé Pharaon et son armée dans la mer Rouge.

-Personne parmi l'armée de Pharaon ne survit.

-Est-ce que Pharaon a lutté contre Dieu et a gagné?

-Non.

-Qui est-ce qui peut lutter contre Dieu et gagner?

-Personne.

-Est-ce que quelqu'un parmi les Israélites est mort?

Lisons Exode 14:29-30

29-Les Israélites traversaient la mer sur une terre sèche avec un mur d'eau à leur droite et à leur gauche.

30-Ce jour, le Seigneur a sauvé les Israélites du pouvoir des Egyptiens, et les Israélites ont vu les Egyptiens morts sur le bord de la mer.

-Personne parmi les Israélites n'est mort.

-Pourquoi est-ce que personne parmi les Israélites n'est mort?

-Parce que Dieu les a protégés.

-Pourquoi est-ce que Dieu a protégé les Israélites?

-Dieu a protégé les Israélites parce qu'il a promis d'envoyer le Sauveur à travers Abraham et les Israélites.

-Dieu a protégé les Israélites parce qu'il voulait aussi envoyer sa parole, la Bible, à travers Abraham et les Israélites.

-Si nous croyons en Dieu, Dieu nous sauvera.

-Si nous ne croyons pas en Dieu, Dieu ne nous sauvera pas.